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今天要與大家互相學習的是「上帝的意思原是好的。」這句話是約瑟對出賣他

的哥哥們所說的一句話。 

 

法國的劇作家及小說家貝魯奈魯(1866-1947)對卜卦算命完全不相信。可是，有

一次，他去拜訪一位算命先生，據說這位算命先生擁有未卜先知的千里眼。 

 

貝魯奈魯到了算命先生住處，先敲算命先生的門，這個時候，從屋內傳來算命

先生「是誰啊！」的聲音。聽到這一句話的貝魯奈魯，趕緊轉頭回家。當他回

到家的時候，他的朋友就問他為什麼不算命就回來了。 

 

貝魯奈魯回答說：「大概是我從一開始就不相信算命！而且，如果那位算命先生

擁有未卜先知的千里眼的話，他就應該不會問『是誰啊』的話！」 

 

許多人很喜歡卜卦(預測吉凶)和算命，以預知自己未來的命運，認為命運天注

定。然而基督徒相信上帝的〝攝理〞，意思不是我們的一生都是上帝為我們安

排，而是上帝給我們有自由的意志，選擇我們所要做的事，選擇所要走的路，

而我們的選擇就要對上帝負責，而上帝是愛，上帝的愛會跟隨我們一生。 

 

現在舉出三點來與大家互相學習勉勵，也讓我們明白上帝攝理中的愛。 

 

1. 上帝的攝理 

 

許多人都常會誤解，再上帝的攝理中，上帝對我們命運的安排，這與〝命運天

註定〞有什麼不一樣！其實命運是要我們自己去努力、打拼，自己去創造自己

的命運。 

 

基督徒在人生的各種遭遇中，自有上帝的愛與我們同行。人生中許多無法負荷

及無奈，生命、痛苦、車禍，種種不測等這些絕對不是上帝的旨意，但在人生

的這些禍福際遇中，會有上帝的愛與我們同行。在上帝的愛中，有安慰、幫

助、保守、扶持…等。 

 

約瑟小時候，父親雅各特別寵愛，因為 17歲的時候，就被嫉妒的哥哥們出賣到

埃及，在埃及王的侍衛長波堤乏委派他管理所有的一切家務。 

 



約瑟體格健壯，英俊瀟灑，主人的妻子看上他，要跟他睡覺。約瑟拒絕而被誣

告，下在監獄。聖經記述：「上主與約瑟同在，賜福給他。」(創 39:21)因此監

獄長很喜歡約瑟，派他管理其他囚徒和監牢事務。後來約瑟為埃及王解夢，受

命做埃及宰相。 

 

這整個故事的劇情，哥哥們的嫉妒出賣，主人妻子的引誘，決不是上帝旨意的

攝理，但是在約瑟的苦難中，上帝與他同在、扶持、安慰，使約瑟成為侍衛長

的管理家務，在獄中管理監務，並成為埃及宰相，在一切苦難中，上帝愛的轉

化，這些才是上帝的攝理。 

 

保羅是一位最偉大的使徒。但他說，有一種病痛像刺一樣，刺在他身上，使他

受到極大的痛苦。(這病痛有人說是耳鳴、頭痛、痙攣、瘧疾或長期的眼疾。)為

這如刺的病痛，保羅三次求主耶穌醫治，把這病痛移去。主卻回答他：「你只要

有我的恩典就夠了。」(林後 12:9) 

 

有一位航海家是位虔誠的基督徒。某次海難，他抱著一大木片漂流到一孤島，

晚間宿於自蓋的小屋，白天到叢林採食野果。如此平安渡過了一段時日，他滿

心感謝上帝。 

 

一天，他尋得一些野味，很高興要回家烤食。忽然發現自己的木屋火光沖天，

他唯一棲身的小木屋竟化為灰燼不禁落淚。心想，上帝一連串使他遇到不幸，

如今連僅有的一間小木屋都沒有了，這使他懷疑是還有沒有上帝。 

 

不久，一艘過往的輪船在荒島外灘泊，他因而獲救。原來這艘船遠在海上，因

看見荒島上的煙火。事後，他才明白上帝的慈愛是多麼奇妙。 

 

2. 人生與命運 

 

許多人都很想知道自己未來的命運，不只是一般老百姓，就是高官大人也是如

此。所以到廟宇求神拜佛抽籤，看籤運如何指示，卜卦、卜命運，算命如算出

惡命壞運，就尋求改運，因此許多女生常會被神棍給騙而人財兩失。到的舊

曆，許多廟宇為誇大自身的知名度，而為國家拜神抽籤，看看今年的國運如

何。 

 

春秋戰國時代，宋國人莊周的《莊子》，書中自述：莊子隱居山東濮縣，常常自

己一人在濮河旁柳蔭下，一絲釣竿、一本書、一罐濃茶，逍遙自在，志不在

魚。 

 



楚王景仰他的學問聲譽，專派兩位大夫前往拜訪：「先生如此大賢，何竟與樵夫

牧人為伍？楚王有意以國家大事借重閣下，特派我們倆人專程拜訪，希望先生

馬上摒當家事，隨我們上京。」 

 

莊子凝住釣絲浮標，連看也不看他們一眼，自言自語說：「我聽說，你們楚國有

一隻大神龜，已死了兩千年，它的龜殼用很華麗綢絹包著，盛在精緻木盒，陳

列在廟堂，謂之〝龜神〞，供人膜拜。可是就是神龜本身來說，你們二人猜一

猜，它是願意死而留殼，被人當作〝龜神〞膜拜，還是願意留下一條生命，曳

著尾巴，終日在水中游來游去呢？」 

 

兩人對看了一下，喃喃的說：「當然留下生命卡好，卡要緊。」 

 

「那麼，兩位請回吧！我還是喜歡曳著尾巴，在水中游來游去。莊子斷然的

說。 

 

這故事勉勵我們不受權勢利誘，同時也告訴我們被人膜拜，為人逢必解厄，逢

凶化吉，為人改運的神明，還是比較喜歡逍遙的活在世上。 

 

3. 上帝攝理中的慈愛 

 

在約瑟一生中，被兄弟們的嫉妒、被賣、為奴，被主的人妻子誣告冤獄，是上

帝攝理的旨意嗎？不是的，但在這些苦難中「上帝與約瑟同在使他事事順利」

(創 39:2)又說：「上主與約瑟同在，賜福給他。」(創 39:21)，最後的約瑟其証說 

：「上帝卻化惡為善。」(創 50:20)也就是上帝的慈愛在這些人的惡意陷害轉變

為約瑟後來成為埃及宰相的階梯，所以約瑟說：「上帝卻化惡為善。」 

 

在這些痛苦的人生境遇中，約瑟並不知道上帝的旨意。但這就是人生，我們每

一個人的人生際遇是不同的。例如馬偕博士 27歲來台，57歲喉癌病死淡水。

盧加閔醫生(大社醫館創創始人，大社醫館：彰基前身)。22歲來台，26歲也因

傷寒病逝，受派來台的第一位牧師李庥，也是最早到東部的宣教師，因過勞而

患熱病，44歲病逝台南。而其他的宣教師，也有許多病逝台灣，許多直到退休

而返國的。偉大的使徒保羅，最後也死在羅馬暴君尼祿皇帝手中而殉教，每一

個人的人生都不同，有何不可。 

 

美國甘迺迪家族是美國的一個政治世家，約翰‧甘迺迪曾任美國總統，在任期

中被暗殺。其弟羅勃‧甘迺迪也想繼承其兄遺志，在參加民主黨總統候選人提

名競選時，也不幸遭到殺害。 

 



當時在羅勃的葬禮中，另一位弟弟愛德華‧甘迺迪，任麻州參議員，代表家族

出來講話，他說：「我哥哥的一生所做的就是讓貧窮的人得幫助，缺乏的得飽

足，彎曲的世代得到正直，心懷不平的得安慰，走頭無路的有家可歸。如今被

上帝接走，很多人都在問〝why(為什麼)〞，不過我哥哥羅勃在世時，若有遇到

同樣的問題問他〝why〞，他總以〝why not(為何不可)〞來回答。」 

 

今天，我也用〝why not〞來作大家的安慰。 

 

有信心的人，就是學習如何把自己不知道的〝why〞，帶到上帝面前的〝why 

not〞。在上帝攝理的旨意裡，必有上帝的慈愛相隨。 

 

讓我們向主耶穌學習，耶穌祈禱說：「父親啊，如果這苦杯不能離開我，一定要

我喝下，願你的旨意成全吧！」(太 26:42) 


